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廖卫芳

莫让农村阅报栏成“月”报栏

近日， 笔者在一些农村走访
时，发现许多村设立的阅报栏竟成
了摆设。有的橱窗上的铁锁已锈迹
斑斑，有的橱窗上的玻璃也被打破
了，有的橱窗里原本可以张挂四张
报纸， 现在却只张挂了一张报纸，

而日期竟是几个月前的。据一些村

民反映，每年村里花费数千元征订
来的报纸， 大多堆放在村干部家
中，不是被当作废纸给卖掉，就是
被村里的妇女要去包东西。

众所周知， 在农村设立阅报
栏， 其目的就是方便广大农民朋
友看报读报， 了解党的路线、方
针、政策，学习农业科学知识，掌
握市场信息。可以说，农村阅报栏

是农民朋友学科学、 用科学的一
个重要窗口。然而，眼下不少农村
建了阅报栏不挂报， 订了报纸又
不张贴，阅报栏闲着当摆设，成了
名副其实的“月”报栏、“年”报栏，

这是一种很大的浪费，令人痛惜。

为此， 笔者呼吁有关政府部
门、 各村两委要重视农村阅报栏
的利用价值，建好、管好、用好阅
报栏，按时张挂每天的报纸，使之
真正成为农民的朋友。

今年以来，随
着我市茶产业的逐
渐兴盛， 各茶叶协
会和相关企业采取
多种方式传播茶知
识， 培育各自独具
特色的茶文化，推
动我市茶文化呈现
出多姿多彩的良好
局面。 图为日前信
阳紫翌轩茶具有限
公司自费从宜兴市
邀请紫砂壶制作工
艺师， 为我市茶文
化爱好者介绍紫砂
壶文化和茶配套相
关知识。

本报记者
赵雪峰摄

信阳市小小说学会正式成立

本报讯（记者肖东）

9

月
13

日，信阳市小小说学会成立大会在
信阳语溪书院举行。中国小小说学会副会长、河南省作协副主席、百
花园杂志社总编辑杨晓敏到会祝贺、致辞，并为“信阳市小小说创作
基地”揭牌。

信阳小小说的发展， 始终紧跟全国步伐， 取得了长足的进展。

1990

年
5

月，《百花园》杂志社在商城县汤泉池召开第一届全国小小说
笔会，影响和带动了一大批作家从事小小说的研究和创作。其后的

20

多年来，得益于《百花园》和《小小说选刊》的着力培养，信阳先后诞生
了一批优秀的小小说作家，在全国形成了一定的影响。

会议表决通过了《信阳市小小说学会章程》，选举产生了信阳市
小小说学会第一届理事会会长、副会长、秘书长和理事等。著名小小
说作家、信阳小小说领军人物江岸当选为信阳市小小说学会会长。会
后，又召开了江岸《黄泥湾风情》研讨会。

综合要闻

02

2014

年
9

月
16

日（甲午年八月廿三） 星期二
责编：张玲审读：保仓组版：金霞
电话：

6202520

邮箱：

xyrbszbs@163.com

淮滨县公用事业服务中心

回应群众期待重落实

本报讯
(

徐尚锋）近年来，淮滨县公用事业服务中心积极采取措
施，认真落实整改，回应群众期待，做到事事有回音、件件有落实，深
受群众欢迎和好评。

该中心一是积极发挥群众工作站的作用，做好信访工作，为信访群
众解疑释惑、宣传政策、疏导情绪、化解矛盾、反映情况、处理问题。二是
充分运用好民生短信平台，收集和反映社情民意信息，加强信息督办，完
善信息办理全场跟踪、定期反馈等制度，促进群众关心的热点、难点问题
得到有效解决。

截至目前，该中心共收集、梳理关系群众切身利益问题、意见
31

件。

平桥区扎实开展“三个一”便民服务活动

本报讯（记者黄颖）党的群众路线
教育实践活动开展以来，平桥区以贴近群
众需求、丰富服务内容为前提，不断创新
工作方法，在全区农村推行“三个一”便民
服务活动，探索建立了一套农村便民服务
工作制度和机制，有效改善以往群众“办
事难、找人难、事难办”的突出问题。

建好一个服务阵地。该区要求各村在
现有活动场地的基础上，按照“有一名为
群众服务的工作人员、有一个明确的服务

流程、有一套规范的服务管理制度、有一
张村干部便民服务卡”的“四个一”要求，

在村部建立便民服务代办点，重点开展农
业科技、招工就业、劳动保障、计生文化、

证件办理等各类代办服务，并与所在乡镇
便民服务中心实现无缝对接，为群众提供
“全程代理” 的公共服务， 真正实现群众
“办事不出村”。截至目前，该区已建立便
民服务代办点

46

个， 开展各类代办服务
260

余次。

落实一项服务制度。 该区在
206

个行
政村推行村干部轮流值班制度，要求每个
工作日有一名村干部在便民服务代办点
值班，做到“三个明确”，即明确值班人员、

明确值班任务、明确值班纪律。同时，建立
首问负责制，按照“谁受理、谁处置、谁反
馈”的原则，随时处理村内日常事务，帮助
党员群众解决各类问题。对在值班时间内
无法解决或需转交他人办理的事项，要由
受理人负责跟踪落实，并向当事人反馈办

理结果，保证受理事项事事有着落，件件
有回音。

办好一项服务活动。该区坚持把每月
10

日定为各村“党员活动日”， 把服务作为
活动始终坚持的主题， 不仅要求全村党员
参加，还积极邀请群众代表参与其中。村党
组织根据党员群众的需求，结合工作实际，

及时联系区乡有关部门到村开展农技科
普、政策宣传、法律援助、文化娱乐等各类
服务。同时，利用“党员活动日”组织党员开
展走访慰问、公益服务等活动，让广大群众
感受到活动带来的实惠，达到“党员活动、

群众受益”的目的。今年以来，全区通过“党
员活动日”开展各类集中服务活动

220

余场
次，发放各类宣传资料

2

万余册，邀请各类
技术人员到村开展活动

350

余人次。

罗山县人社局着力推进民主评议政风行风工作

本报讯（曾庆峰朱新市）为切实加强
政风行风建设，进一步转变工作作风，近日，

罗山县人社局根据上级总体部署和要求，采
取五项举措推进民主评议政风行风工作。

该局一是召开专题会议。市、县动员
大会召开后，立即组织召开了由局科级干
部、机关股室和局属各单位负责人参加的

专题会议，会议传达了上级文件及相关会
议精神，并对如何开展民主评议政风行风
工作进行了部署， 切实解决思想认识问
题。二是成立领导小组。及时成立了由局
长担任组长的局民主评议政风行风工作
领导小组，下设办公室，具体负责全局民
主评议政风行风日常工作，形成了主要领

导负总责，分管领导具体抓，机关各股室、

局属各单位齐参与的良好工作格局。三是
制定实施方案。制定下发了《

2014

年民主
评议政风行风工作实施方案》， 明确了指
导思想、评议原则、评议对象、评议内容、

评议方法及步骤和工作要求等，为政风行
风工作顺利推进提供了坚强保障。四是开

展三项活动。紧密结合党的群众路线教育
实践活动，以“走群众路线，让人民评议”

为主题，积极开展“走基层、听民意，察民
情、办实事”活动、承诺践诺活动及群众满
意股室和局属单位创建活动。五是做好自
查整改。各股室和单位将就如何进一步提
高服务效率、 服务水平和作风建设等方
面，通过现场走访、召开座谈会、发放调查
问卷等多种形式进行深入自查，认真查找
问题所在，并针对查找到的问题和收集到
的意见建议， 制定切实可行的整改措施，

逐一整改落实到位，确保全局民主评议政
风行风工作取得实效。

探讨开展理想信念教育的经验和方法

中共党史学会党的建设史专委会学习贯彻习近平同志关于
坚定理想信念、加强党性修养重要论述座谈会在我市召开
本报讯（记者黄颖）

9

月
13

日
至
14

日， 学习贯彻习近平同志关于
坚定理想信念、 加强党性修养重要
论述座谈会在我市召开。

中央党史研究室原副主任，中
纪委原巡视专员戴俭明， 中共中央
党史研究室第二研究部主任武国
友， 中共中央党校党建教研部副主
任戴焰军等

20

多位国内中共党史、

党建专家出席座谈会。市委常委、组
织部部长， 中共党史学会党的建设
史研究专业委员会副会长， 大别山
干部学院党委第一书记李湘豫致欢
迎辞。

座谈会上， 与会代表结合自身
工作实践、研究范畴，从多个角度、

各自领域交流了学习习近平同志关
于坚定理想信念、 加强党性修养重
要论述的心得体会， 分析了党员干
部理想信念教育现状， 剖析了理想

信念教育中存在的问题及原因，总
结探讨了开展理想信念教育的经验
措施和有效方法，既有理论高度，又
有可操性， 为促进和提升理想信念
教育水平， 推动理想信念教育的科
学化等提供了有益借鉴。

会议期间，李湘豫以《让红色文
化在流行中绽放异彩》为题作了交流
发言。他强调，筑牢流行根基，挖掘流
行因子，用活流行方式，做强文化产
业， 让红色文化的传播实现社会化、

大众化和持续化， 产生政治效益、社
会效益和经济效益，真正达到传承文
化、推动发展、惠及民生的效果。

与会专家还参观了即将投入使
用的大别山干部学院校舍， 观摩了
鄂豫皖苏区首府革命博物馆、 中共
中央鄂豫皖分局旧址、 许世友将军
故里等大别山干部学院教学点的现
场教学。

最美税官

爱在岗位 梦在税收

———记潢川县国家税务局党办主任唐红丽

23

年，风雨“税途”；

23

年，梦在税收；

23

年，服务奉献。她，就是潢川县国税局党办
主任唐红丽。 潢川县“优秀党务工作者”、

“创先争优优秀个人”、“巾帼建功标兵”，

“三八红旗手”，

2009

年至
2013

年连续
5

年获
“优秀公务员”称号，全市国税系统记三等
功人员， 一串串闪光的荣誉记录下她坚实
的人生足迹和平凡中的美丽。

税梦升起勤为径
梦想，绽放在心上。唐红丽的父亲是一

名扎根基层一辈子的老税干，

30

年前，在一
次追逃案件中，被车挤压成重伤，至今胸腔
内仍残留有金属固件。从那时起，父亲不计
名利、无私奉献的精神，在唐红丽的心中扎
下了根。 做一名像父亲那样优秀的税务新
人，成为唐红丽最大的梦想。高中时，唐红
丽毅然放弃最后一次接班机会， 以优异的
成绩考入河南税校，开启了唐红丽的“税务
梦”。税校毕业后，唐红丽又放弃了大城市
的工作机会，回到了家乡，带着憧憬，带着
追求，带着执着，带着年轻人特有的冲劲和
闯劲儿，走上了向往的税收岗位。从上班第
一天起， 唐红丽不放弃任何一次在一线锻
炼的机会， 白天跟着业务娴熟的同事下企
业、翻账本、进车间，晚上学税法、读文件、

学规程。“勤能补拙是良训， 一分辛苦一分
才。”寒暑易节，年复一年，唐红丽用勤奋和
踏实练出了真本领，干出了好业绩。面对态
度蛮横的纳税人， 看似柔弱的唐红丽有理
有据、不卑不亢，最终折服了纳税人。面对
日新月异的税收工作发展形势， 唐红丽一
刻不放松对自己的严格要求， 抓紧点滴时

间刻苦学习， 通过了剑桥商务英语资格考
试之后， 先后获得本科文凭、 县局三项能
手、市局综合业务能手称号。

风雨流年香如故
梦想，就是干一行，爱一行。

2010

年县局
机关党办成立，局党组调她回机关党办工作。

新的科室、新的业务，新的压力、新的责任，短
暂的犹豫和徘徊之后， 唐红丽又开始从头学
起。办公室、家里随处可见党务知识书籍，县
直工委是她常去请教的地方， 那里的领导经
常笑说她：快把门槛儿踢破了。一次，对召开
党建工作现场会，她有些方面搞不懂，半夜

11

时许， 她把咨询电话打到了县工委副书记的
手机上。第二天这位书记对她说：“小唐呀，就
冲你这股劲头，没有做不好的工作！”

4

年多来，就这样一点点认真学，一步
步踏实做，潢川局党建工作成为全县样板，

先后被授予全市创先争优活动示范点、全
市国税系统先进基层党组织、 全县五好基
层党组织称号；多家县直单位、甚至有外县
县直工委来潢川局观摩学习。 她多次在全
县党务工作会上作先进典型发言。

2012

年，

潢川局获省委授予的创先争优活动先进基
层党组织称号， 省局副局长王淑君在全省
国税系统视频会上点名表扬了潢川县局，

这是全省国税系统唯一获此殊荣的县国税
局。 她组织并主持了

5

届县局春节晚会，两
次组织承办全市国税系统红歌会； 参与主
持的道德讲堂， 受到了县文明办主任及嘉
宾“中国十大杰出青年志愿者”叶榄先生的
高度赞扬， 全县

20

多个省级文明单位前来
现场观摩； 组队参加全县税法知识竞赛获
得团体第一名，带队参加全县“三八”妇女
节运动会和全县广播体操比赛， 均获得优

秀名次。 唐红丽在
2012

年成功举办“庆七
一”活动，成功组织举办了红歌赛、旗牌赛、

趣味运动会、乒乓球赛四大类文体活动，从
机关到农村分局参与人员近百人， 文化氛
围空前浓厚。

服务当先爱生晖
梦想， 就是在服务中追寻价值。“我的

岗位我负责，我的服务您满意，我的工作请
放心。”这是唐红丽在办税服务厅前台工作
期间信守的准则。在办税服务厅工作的

5

年
时间里， 她用优质的服务和娴熟技能获得
了纳税人由衷赞许。

5

年来， 唐红丽记不清
多少个星期天为满足纳税人需求而到单位
加班， 记不清多少次为纳税人解决难题而
看到纳税人竖起的大拇指。

一天上午快下班的时候， 一名纳税人
来领发票，发票库存不足，而纳税人又急需
在当天开票，看着纳税人焦急的目光，唐红
丽向领导做了请示， 告诉纳税人自己现在
到市局拉票。下午帮办好，不要着急。唐红
丽匆匆在单位门口买点儿午餐小吃， 就坐
上了去信阳的车。由于晕车，唐红丽吃的东
西吐了个干净，来回

4

个小时的车程，终于
领回了发票。 感激不尽的纳税人掏出一个
红包就往她衣兜里塞，唐红丽婉言谢绝了！

唐红丽说：“这是应该做的， 能为你们做点
儿事，也是一种幸福！”

大爱无疆，情系济困。在党办工作
4

年
来， 经唐红丽组织并筹集各类捐款

7

万多
元；为本单位

4

名家庭经济困难且身患大病
的同志申请上级救助共

6

万多元；多次深入
偏远的万岗头村、曾寨村开展牵手共建、扶
贫济困活动；成立党员志愿者服务队，开展
“人人争做雷锋”活动，县局因此荣获“志愿

服务工作优秀集体” 称号。

2012

年的一天，

春寒料峭，下着小雨，唐红丽带着党员志愿
者服务队到距城

60

多里的双柳树镇敬老院
开展送温暖活动。 唐红丽和志愿者们帮老
人清理衣物，收拾床铺，打扫地面，陪着老
人聊天，帮老人剪指甲。当她们坐上返程的
车子， 行动不便的老人拄着拐杖出现在大
门口、依依不舍地向着车去的方向招手时，

此时此刻，她也流下了感动的泪水。

甘于奉献终无悔
对于一个女同志来说

,

学习、工作、家庭
兼顾起来总是力不从心。一次，在市局组织
的业务能手封闭训练期间，一天半夜，电话
里传来老母亲的声音：“我们在医院， 孩子
高烧

39

度，吃药也不灵，现正在输液。”为人
母，为人妻的唐红丽，听着窗外淅沥沥的雨
声，又不能马上回去，焦急和母爱，工作与
责任， 难为的她流下了眼泪， 但她仍然坚
持，并没有请假回去！

2014

年
4

月，临近孩子高考，县局党组
决定把群教办主任的重任交给了她。 平日
里科室里里外外都是她一人， 她心里十分
清楚：新增的任务需要投入，辛苦是可想而
知的。一边是组织的信任，一边是即将参加
高考的女儿，她迷茫了……几个不眠之夜，

她还是做出了家人不支持、 同事不理解的
决定：“服从安排，勇挑重担！”她深知：群教
活动时间紧、任务重，是重中之重的工作，

组织上之所以交给她是重托，更是信任，不
能愧对组织的信任， 不能像烂泥巴一样糊
不上墙！为了保证动作到位出彩，唐红丽加
班加点成了家常便饭。 孩子的一日三餐没
法儿保证，临近高考孩子情绪烦躁，没时间
去沟通。当女儿高考发挥失常，与理想的学
校擦肩而过， 心疼的她却说：“痛也是自己
的决定，咱答应组织的事，是应该的，不能
怨天怨人！”

“风含翠筱娟娟净， 雨红蕖冉冉香。”

2３

年来，唐红丽吃苦耐劳、乐于奉献，在潢川
县国税局构筑了一道亮丽的风景线；唐红丽
脚踏实地、甘于平凡，用心血和汗水谱写着
“税”月华章，在平凡的人生中演绎最美的成
长历程，绽放着默默耕耘的税收梦想。

□

本报记者赵锐

邓小平：我们绝不能“竭泽而渔”呀

（上接
01

版）一查，那人是警卫团四
连副连长， 还是个战斗英雄。 刘伯
承、邓小平、张际春、李达首长专门
为这件事开会，最后决定，为了严
肃军纪，召开公判大会，枪毙那位
副连长。 公判大会时，群众纷纷求
情。 那位副连长抱头痛哭：“我……

我犯了纪律，杀我应当。 可我死得
太窝囊了，将来回到太行山了，见到
了我们家里人， 你们就说我是打仗
死的……”那位副连长被枪毙后，震
惊了当地老乡， 他们很后悔地说：

“这是真正的八路军，以后我们不要
跑了。”“要是知道部队纪律这么严，

我们自己就先把粉条拿出来， 也不
会枪毙他了！ ”

部队粮草供给相当困难， 不得
不向当地老百姓征集， 其中许多老
百姓主动无偿支援。 听说一个老红
军家属， 家里仅有

3

升米却硬要拿
出

2

升米来支援大军， 刘邓首长深
为感动，认为越是在这样的情况下，

就越要为群众利益着想。 于是，在
1947

年的一个秋夜，刘邓面对面坐
在一张矮小的桌子旁， 点起一盏木
梓油灯， 草拟了一份《粮草通知》：

“部队征集粮草一定要给钱，未付钱
的要打借条， 同时要向老百姓说明
白， 革命胜利后， 我们一定如数还
清。 ”次日，《粮草通知》便在直属部
队贯彻执行。

大雪刚停， 邓小平率前敌指挥
所夜行来到商城熊家畈宿营。 像往
日一样， 邓小平用自己的膝盖当桌
子办完公，再入睡。同志们要为邓小
平借张椅子，邓小平说：不需要麻烦
群众的事，尽量莫麻烦群众。 次日，

警卫员拿来两捆稻草， 要为邓小平
烧火取暖，邓小平连忙制止。警卫员
说明是花钱买来的。 “买来的也不
行。 ”邓小平边说边搓手跺脚，伸伸
胳膊， 又继续说：“我这不是很暖和
吗？你们要知道，稻草是老乡喂牛的
饲料，烧了太可惜了！ ”警卫员只得
将稻草还给了老乡。此后，部队没有
一个人用稻草烧火取暖了。

1948

年
1

月，邓小平政委到一
分区检查工作。 在商（城）南黑河村
住在一个老乡家。老乡说，前一天解
放军在湾子里打土匪， 把他的牛牵

走了。 邓小平问是怎么回事？ 老乡
说，牛原先是被土匪抢走了，解放军
一打，土匪扔下便跑，就让解放军拾
到了。等老乡去认领时，队伍已经走
远了。邓小平答应帮老乡调查。第二
天，邓小平翻过锯儿齿，走进金寨县
地区， 在一户贫农家宿营时遇上了
工作队。 恰巧就是他们前一天在黑
河剿匪，并且确实牵来了一头牛。邓
小平马上叫他们把牛送还老乡，并
说：“你们怎么不去想一想土匪的牛
是从哪里来的？ 凡事一定要多动动
脑筋，对群众有利的就做，否则就不
做。 一切行动都要以维护群众的利
益为出发点，在新区工作，尤其应特
别注意这一点。”当听说工作队把牛
还给老乡后，邓小平非常满意，点点
头温和地说：“这样就很好， 不要认
为这是件小事情。严守纪律、关心群
众， 这是关系到我们能否在大别山
立足生根的大事。破坏纪律、脱离群
众，是自掘坟墓。 ”

1948

年
2

月
7

日，农历新年快
到了。 这也是刘邓大军进大别山后
的第一个春节。为了过好节日，战士
们自己动手办年货：下河摸虾捉鱼，

上山采木耳、打野免。 一天，当地干
部叫战士舀干一口山塘， 捉了几百
斤鱼。正当大家兴高采烈地欢呼时，

邓政委从山坡小路走了过来， 见此
情景， 先是对大家在艰苦条件下仍
保持饱满乐观的情绪予以鼓励，继
而问询道：“这鱼给钱了吗？”“没有，

是地方干部批准的塘，鱼不要钱。 ”

大家如实汇报。 邓小平又说：“塘里
的水，放到哪里去了？”一个战士答：

“流走了。”问清情况后，邓小平态度
严肃地批评说：“鱼是群众养的，不
给钱，还行？ 大别山上水贵如油，群
众靠它养鱼种稻子，白白流失了，太
可惜，我们绝不能‘竭泽而渔’啊！吃
鱼要给钱，还要帮助群众引水灌塘，

这些都不是小事！”部队很快付给了
鱼款，还派一连人，扛起锄头、铁镐
和铁锹，沿山挖涧，引水灌塘。

邓小平在创建大别山解放区期
间就是这样亲民爱民的。至今，大别
山人民还传颂着许多关于邓小平严
明军纪、关心群众疾苦的感人故事。

(

整理孙伟董绍富
)

有感而发

中国（信阳）第二届茶包装交易会开幕

本报讯（记者曹新俊）

9

月
15

日上午，中国（信阳）第二届茶包装
交易会在信阳国际茶城开幕。 省十
届人大常委会副主任、 中国企业联
合会、中国贸易促进会顾问张以祥，

中国茶叶流通协会常务副会长王
庆，省包装技术协会会长张大岭，市
委常委焦豫汝， 市政府副市长张明
春等出席开幕式。

张以祥宣布中国（信阳）第二届
茶包装交易会开幕。

本届茶包装交易会由中国茶叶
流通协会、省包装技术协会主办，信
阳国际茶城、 信阳云龙茶用品有限
公司共同承办。 本届交易会共汇聚
了广东、福建、安徽、河南、湖北、湖
南、 江西等省

200

余家知名茶包装
生产设计企业参展， 展会期间将展
出

500

多个新产品。

王庆指出， 茶包装是整个茶产
业链中不可或缺的一环，能影响产品
的发展与方向。中国（信阳）茶包装交
易会，是业内鲜有的以茶包装为主题
的活动，为整合国内茶包装资源搭建
了一个主题明确、 特色鲜明的平台，

实现了茶包装生产商、茶企、茶包装
销售商之间的零距离接触。

张明春表示， 信阳将不遗余力
地支持茶包装产业的发展， 促使中
国（信阳）茶包装交易会举办的常态
化， 让茶包装交易会真正成为继信
阳茶文化节之后又一大规模、 规范
化的高质量展会。

9

月
15

日至
17

日交易会期间，

信阳国际茶城还将举行中国茶叶流
通协会茶包装专业委员会成立大会、

茶叶市场专业委员会年会、茶叶市场
与茶包装专题报告会等活动。


